

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Campaña de orientación social

Miércoles del domingo en el teatro de la Comedia en Madrid (CONCLUSION)

**D. Manuel Banzo Echeñique**  
Artista de la palabra. Cincelador de la frase. Orifido del pensamiento. Poeta y orador.

Las aljibes de la calle son efímeros episodios. No visan de ahuyentar el peligro. El riesgo mortal está en nuestra ociosidad. En la confianza con que dormimos al pie del abismo cuando la tragedia acecha.

Somos muchos, pero dispersos. No somos masa. Somos luz que brilla en la esperanza. Que fructificará. Por que Dios la bendice. Desde el átomo a la estrella todo se halla envuelto en el orden. El orden se muestra en todas partes. En la vibración de los días. En la tranquilidad y sosiego de las noches. En el poema del espíritu magnífico de una Catedral gótica. Donde quiera que haya belleza. Solo la belleza es como dijo el Ángel de las Escuelas, el esplendor del orden.

Lo armónico es el juego de la libertad de cada uno con la de los demás.

Cuando veo a los estudiantes manchar la bandera de la patria. Cuando la reemplazan por la roja. Cuando llaman a residencia a los profesores. Cuando los catedráticos se someten. Entonces pienso en el eclipse del orden. Pueblos en los que tal sucede parecen desfallecer, porque se apaga la luz del orden en el postrero vigor de los reflejos de la sociedad.

No hay que ponerse trágico. Se advierte el remedio, y se pondrá. Estriba en que cada uno cumpla con su deber. Si pueblo se conforma con poco.

Quiero justicia, fe y el anhelo del entusiasmo. Esta es la levadura del pan de la Historia.

Alude a la Cena de Jesús. A los mártires de su fe, que remataron la mayor revolución, dejando el tesoro inmortal de la civilización cristiana. Alude a la cabalgata del Romancero español que culmina en América. Alude a nuestra última empresa africana, que después de la tragedia de Anual, España se redime con el amanecer glorioso de Aihucemas. El pueblo entonces, al recobrar la fe, se encara con el mundo, y le dice: Así es España en las artes de la guerra.

Alude al éxito de nuestras Exposiciones. El pueblo también frente al mundo dice: Así es España en las artes de la paz.

Levantemos nuestra obra con un aliento sólido, el de la fe y la justicia. Solo las derechas españolas lograrán salvar a España.

**D. Juan de La Cierva**

Don Juan va a la tribuna. El público le ovaciona.

Figura esbelta. Voz clara. Acento sincero y noble.

Quiero trabajar con los buenos ciudadanos. Son horas de dificultades. Son momentos graves los presentes. La culpa puede ser nuestra, de los políticos, si algo consustancial con la patria pudiera salir de ella.

Creo, como Maura, que el remedio está en que cada ciudadano ocupe su puesto. Hay que defender grandes intereses de la patria. Hay que salvar los derechos del individuo y de la colectividad.

¿Por qué quiere privarse a España de esta institución?

La gente moza no conoce los sucesos de la historia preloca para llegar

al momento en que la 'nueva' generación se encuentra. La experiencia se adquiere a fuerza de sufrimiento. Los ancianos sabemos el enlace de lo que la juventud ve con lo que no ha visto.

Soy hombre político. No tengo derecho al reposo.

Se señalan males y se enlazan con a vida de la política.

Dicese que es necesario renovarlo todo. Alguien a dicho que la Dictadura era el ensa de ocupar el Poder. Otros afirman que vino porque, de lo contrario, íbamos seguros el abismo.

Describe la anarquía anterior al golpe de Estado del 23.

Se dice que para evitar nuevas Dictaduras hay que renovarlo todo.

¿Será verdad que en España no se puede gobernar sin un trastorno revolucionario?

El Gobierno de 1907 a 1909 supo gobernar, haciendo cumplir las leyes. Demostrose que el pueblo estaba capacitado para auxiliar a los Gobiernos. No hay cosa mejor que un Gobierno asistido por la opinión. Nos encontramos los ministros con un movimiento revolucionario en Barcelona. Se quemaron 50 iglesias y conventos. El Gobierno hizo justicia. Dentro de la ley siguió gobernando, y porque así lo hizo, estando frente al anarquismo universal, esos gobernantes sucumbieron ante los ardores de la política.

No olvidaré que Maura, cepez de redimir a España, volvió al seno de sus compañeros, y su discurso fué glorioso.

Creo cumplir con mi deber diciendo que cuanto se habla contra el Rey es injusto. Es la política. Somos todos los políticos los que hemos dado lugar a esto.

La conquista de Aihucemas la quisimos hacer nosotros y no nos dejaron. Después de lo de Annual, se acordó en Pizarra la empresa del desembarco. Lo dije en un baquete en Sevilla. Al día siguiente me encontré en Madrid con la crisis, porque algunos elementos del Gobierno se habían disgregado.

Lo que se hizo en Septiembre de 1925 pudo hacerse en el verano del 22. Nos hubiéramos ahorado muchas vidas y muchos millones. Entonces no tenían los moros municiones, cañones ni ametralladoras.

Estos errores, ¿cómo no los hemos de invocar? Hay que decir las cosas como han acontecido, y no levantar los ojos contra el Rey que eso no he podido evitarlo.

Refuta el artículo de Ortega y Gasset titulado «Defensa del Monarquismo». El escritor está ofuscado. ¿No veis que se pretende subvertir el orden en España y demostrar la ilegitimidad de la Monarquía?

Acto los intentos maliciosos de los unos y los inconscientes de los otros, hay que decir que nos acogemos a nuestra institución monárquica.

Defiende al Rey sosteniendo que debe intervenir en la gobernación. Relata hechos de la Reina Victoria de Inglaterra y de otros monarcas constitucionales. Nuestro Rey, deduce, debe acudir a sus ministros a la prosperidad de la Patria.

Las monarquías representan lentamente la salud pública. Las grandes instituciones humanas no pueden desnaturalizarse. No se pueden hacer re-

formas para oponerse con ese sistema al crecimiento del enemigo. Luis XVI cayó por transigir con la Revolución. Los Zares sucumbieron por precipitarse a dar reformas radicales a su pueblo.

Los elementos afines sociales deben trabajar por el bien común. Todos unidos en el sacrificio venceremos a los ambiciosos y a las codicias del Poder.

Por lograr la unión basta ya voto de pobreza.

La propaganda debe intensificarse hasta entre los obreros. Hay que demostrar que el progreso no es incompatible con la civilización cristiana.

Se habla de derechas y de izquierdas. No comprendo más que las derechas frente a los antimonárquicos. No nos engañemos. Tenemos en frente a los perturbadores, y con ellos no deben estar los que se llaman izquierdas monárquicos. Todos debemos colaborar, además, bajo la santa unidad de la Patria.

Grandes ovaciones.

Prensa Asociada

## De Sociedad

**LOS QUE VIAJAN**

Ha regresado a ésta terminada la licencia que disfrutaba el Juez de Instrucción don José Salrena, reasumiendo esta mañana a su cargo.

—Ha regresado a su casa de San Javier el Excmo. señor don José Maestre Pérez con su hija María Abdulla.

**NOTAS VARIAS**

El próximo día 13 a las siete de la tarde dará su aplezada conferencia en el Ateneo el director de nuestro colega «Cartagena Nueva» don Esteban Salteras.

—En Orihuela contrajeron matrimonio la bellísima señorita Carmen Lucas de distinguida familia de aquella ciudad con el teniente de navío don Ramón Rodríguez Lizón, hijo del comandante de Marina de Valencia don Ramón Rodríguez Navarro.

La novia estaba bellísima con sus galas nupciales.

Apadrinaron a los contrayentes la madre del novio la distinguida dama doña Cándida Lizón que estaba también muy bella y elegante y el padre de la novia don Francisco Lucas.

Asistieron a la ceremonia distinguidas familias de aquella población y cartageneras siendo obsequiadas espléndidamente.

Reciben el nuevo matrimonio nuestra enhorabuena que hacemos extensiva a sus distinguidas familias.

—Ha dado a luz con toda felicidad una niña la joven esposa de don Eugenio Alcazar.

Enhorabuena.

**DOS BODAS**

Esta mañana a las once se ha celebrado en San Javier la boda del Ingeniero Agrónomo don José López Palazón con la distinguida señorita Juanita Maestre Zúñiga hija del ex ministro don José.

También se han casado hoy a última hora de la tarde en la iglesia de la Caridad don Julio Meca Ganga y la bella señorita María Tobal Parra, hija del ex alcalde de esta ciudad don Miguel.

De ambos casamientos daremos mañana amplia información.

**LETRAS DE LUTO**

En el templo de la Caridad se celebró esta mañana un solemne funeral con orquesta por el alma de la que

## CADA GUIISO...

Requiere su régimen y temperatura

## LA COCINA DE GAS

Es la única que permite regular convenientemente el fuego

Demostraciones en la Plaza de San Francisco núm. 31

## Banco Hispano Americano

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95

Dirección telegráfica y telefónica HISPAMER

CAPITAL . . . . . Ptas. 200.000.000  
RESERVAS . . . . . 38.490.132  
CUENTAS ACREEDORAS . . . . . 1.336.238.456  
DEPOSITOS EN CUSTODIA . . . . . 2.811.518.564

Compra y venta de valores. Negociación de cupones. Emisión de giros sobre todas las plazas del mundo. Descuento de letras. Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera. Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

**CAJA DE AHORROS**

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

fué en vida muy respetable y distinguida dama doña Teresa Pelado Vicente viuda de Gray, fallecida el día 1 de los corrientes.

Al acto han concurrido con la familia de la finada numerosas amistades de los señores de Gray que han recibido nuevos testimonios de pésame y alivio.

A los hijos de la finada nuestros distinguidos amigos don Alberto, don Jorge y don Alfredo Gray, hijos políticos, hermanas y demás deudos renovamos la expresión de nuestra sentida condolencia.

## Los marinos

### holandeses

Queriendo la Marina holandesa rendir un tributo de admiración a los héroes de Santiago y Cavite, el próximo sábado, a las diez de la mañana, colocarán una corona en el monumento.

Al acto que se le dará extraordinaria solemnidad, asistirán una compañía de Infantería de Marina, con bandas y música y otra de Marina, y fuerzas de desembarco del acorazado «Jacob van Heemskerck».

También concurrirán comisiones de los distintos cuerpos de Ejército y Marina.

Se rezará un responso y las fuerzas desfilarán ante las autoridades.

Se preparan varios agasajos en honor de los tripulantes del acorazado holandés.

En el Casco se celebrará mañana tarde una «matinee».

El Real Club de Regatas prepara otra «matinee» para el domingo, sirviéndose un lunch.

## Información

### de Ejército

**Gobierno Militar**

Cumplimentaron a S. E. el coronel del regimiento de Artillería de Costa número 3, don José López Pito y Boriso y el teniente coronel de Infantería don Félix Conesa de Manuel.

## La Patrona de Aviación

Esta mañana, con motivo de ser hoy la festividad de Nuestra Señora de Loreto, Patrona del Cuerpo de Aviación se han celebrado en el Aeródromo de los Alcazares, diversos actos.

A las diez se ha dicho un misa solemne, a la que han asistido el excelentísimo señor Capitán General del Departamento marqués de Magaz, general gobernador militar de esta plaza don Francisco de Zubillaga, jefe del aeródromo, teniente coronel don Tarald Ugarte, capitán de corbeta don Rafael Remos Izquierdo, jefe de la Base Aeronaval de San Javier con los aviadores tenientes de navío don Enrique Casas y don Francisco Carrasco y numerosos jefes y oficiales.

Formó una compañía del Aeródromo que rindió los honores correspondientes, tributándose al señor marqués de Magaz que llegó acompañado de su secretario don Rafael Guillán.

Las autoridades e invitados fueron obsequiados con un lunch.

## Información de Marina

**Del Departamento**

Han cumplimentado al Excmo. señor marqués de Magaz, el teniente de navío don Rafael Cervera, comandante del submarino «B 4», méjico mayor don Alfredo Sánchez Bordallo y los alféreces de navío don Ramón Gultart de Vitor, don Antonio de Azarola, don Ricardo Nabal Fernández, don Rafael Paislos, don Manuel Castellano, don Federico Caso, don José L. Ortiz Repiso, don José L. Ferrand, don Daniel G. Pita y don Mariano Lobo.

—Se concede licencia hasta el día 10 del próximo mes, a los alféreces de navío que están haciendo el curso en la Base de Submarinos, debiendo presentarse en aquella fecha en Barcelona, en la Aeronáutica Naval.

—Idem idem a los alféreces de navío que están haciendo el curso en aviación, los cuales deberán presentarse el próximo día 10, en el polígono de tiro naval «Jaer».

—Se conceden cuatro meses de licencia por enfermo, al contador de navío don Miguel de Guzmán.